

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Notas de actualidad

El jefe del gobierno ha celebrado algunas conferencias con jefes de las fracciones parlamentarias, para que influyan cerca de sus amigos a fin de que no se aumenten los gastos del proyecto de Presupuestos en forma que se haga también el déficit.

Se ha dicho que los aludidos jefes han ofrecido su apoyo al presidente del Consejo, especialmente el señor Alba, cuya actitud, respecto del asunto, es conocida.

Parece que en el punto principal objeto de debate, que es el aumento en el presupuesto de Gracia y Justicia, se intentará llegar a un acuerdo, y hay esperanzas de lograrlo, sobre la base de aumentar los sueldos de la Judicatura, especialmente los inferiores a 10.000 pesetas.

De esperar es que se imponga el patriotismo en todos y que contribuyan a facilitar la aprobación del Presupuesto, sin recargar los gastos excesivamente.

El conde de Bugallal se niega a los aumentos justificados; pero en cumplimiento de un alto deber, tiene que oponerse a todos los que no tengan aquel carácter y graven extraordinariamente los gastos.

Una nota de la Casa Blanca dice que el presidente Wilson va a definir la actitud que adoptará frente a las reservas de Logg, y especialmente en lo que se refiere al artículo 40.

Se cree que esta objeción servirá al presidente Wilson para afirmar una vez más su voluntad absoluta de no modificar el Tratado de Paz.

En el Senado se ha dispuesto apresurar la discusión de las reservas, con el fin de poder abordar muy pronto el artículo 10.

Las reservas relativas al desarme, han sido adoptadas por 49 votos contra 29. La reserva 11, que autoriza a los italianos residentes en los Estados Unidos para continuar manteniendo relaciones comerciales y políticas con los italianos que están en estado de ruptura con la Liga de las Naciones, ha sido aceptada por 45 votos contra 27.

En la misma sesión, la reserva relativa a la organización internacional, fué adoptada por 44 votos contra 27.

Estos días viene observándose una mejora muy sensible en los valores de las más importantes acciones que han sufrido los efectos de la pasada guerra. Tanto las libras y los francos, como las liras y los marcos, han mejorado en su valor, en relación con nuestra peseta. Si esto significa el principio de un movimiento ascendente, haremos de felicitarnos, no ya solo por lo que importa a nuestra moneda, sino también porque ello sería una demostración de que había comenzado en los países de las antiguas monedas una reconstitución que a todos interesa.

## Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena.

Servicio permanente

Calle del Carmen núm. 43

frente a la calle de Canales

## Hermosa iniciativa La Orden de Caballeros del Corazón de Jesús

Días pasados y en estas mismas prestigiosas columnas he leído un hermoso artículo debido a la pluma del veterano periodista católico que firma sus escritos con el simpático pseudónimo de «Francisco de Asís».

Se propone en dicho artículo la creación en esta ciudad de una Orden de Caballeros del Corazón de Jesús, que recogiendo en su seno todos los devotos que al Sagrado Corazón hay en Cartagena y que a juzgar por las muestras suman muchos centenares, propaguen intensamente este culto rodeándolo de la mayor suntuosidad y brillantes siempre que sea preciso y demostrando que el fervor religioso no se ha extinguido en la tierra, de los Cuatro Santos.

Aplaudimos con todo entusiasmo la iniciativa del batallador periodista católico y nos adherimos a su proyecto, esperando que no pasarán muchos días en que se anule una reunión en cualquier Parroquia a fin de dejar constituida en ella la citada Orden de Caballeros.

Nadie más indicado para continuar la obra emprendida con tanto acierto que el mismo escritor a quien hemos de rogar perseverar en su trabajo, reuniendo adictos y redactando las bases por que habrá de regirse esta Orden, que como ya dice en su anterior artículo no impondrá gastos ni sacrificios pecuniarios a nadie pues, la época angustiosa por que vivimos, atravesando no es ciertamente la más a propósito para ello.

Indudablemente encontrará personas que le ayuden en su labor y hasta quien se una a él para dar cima al simpático proyecto, que apenas conocido del público ha obtenido la más franca y entusiasta acogida, pues se de muchos caballeros que están dispuestos a dar sus nombres y hasta su dinero si hiciera falta.

Animo y a continuar la obra empezada que a su lado estaremos todos los católicos cartageneros.

Para terminar quisiera preguntarle al distinguido autor del proyecto si en el deben entrar los terciarios franciscanos, porque segun tengo entendido siempre ha sido una de las más grandes devociones de la familia franciscana la del Corazón de Jesús.

Antonio Segura Aguilar

## De Sociedad

Letras de luto

Este mañana a las diez en la parroquia de Santa María de Gracia, se ha celebrado un solemne funeral, en sufragio del alma de la virtuosa Hermana de San Vicente de Paul Sor María Cata una Massol y D. Ipont visitadora de las Hijas de la Caridad de San Vicente de Paul y superiora que fué del Asilo de la Purísima Concepción en esta Ciudad, que ha fallecido resientemente en Madrid.

El templo se ha visto concurridísimo de fieles y también han asistido las Hermanitas de todas las Comunidades en esta ciudad.

Descanse en paz y reciba la Comunidad de Hijas de la Caridad de San Vicente de Paul, y familia de tan virtuosa religiosa la reiteración de nuestro pésame más sentido.

En la consagrada Iglesia de la Caridad se han celebrado las misas de la Emperatriz esta mañana a las nueve, por el alma de don Adolfo Alberola Sánchez.

A toda su familia, pero en particular a su hermano don Francisco Alberola, Capellán del Santo Hospital de Caridad, reiteremos nuestro pésame.

## ¿Queréis tener hijos fuertes? Haced lo que hacen los ingleses

### ¡¡Criados con GLAXO!!

Que como todo el mundo sabe, es el mejor leche de vaca apropiada al estómago humano, maravilloso para criar y ayudar a criar niños y para alimentar ancianos y enfermos especialmente los del aparato digestivo. El Glaxo no contiene harinas ni drogas que los débiles no digieren; evita y cura los vómitos y la diarrea, no coagula en el estómago y lo digieren los enfermos por agotados que están, haciendo aumentar de peso rápidamente. Cuando por desnutrición o enfermedad fracasan todos los demás medios de alimentación, lo mismo en niños que en adultos, todavía el Glaxo podrá salvarlos. Los Médicos y las muchas madres cuyos hijos debilitados por la vida al Glaxo pueden atestiguarlo pídase en Farmacias, Droguerías y Tiendas de Comestibles, comprando latas grandes, resulta más económico.

Úsese biberón GLAXO.-Higiene y fácil alimentación.-Importadores exclusivos en España, Gibraltar, Portugal y Marruecos. Sebastián Tauler y C.ª Montera 18.-MADRID

Representante Pedro López Vélez.-Palma 12.-CARTAGENA

## LA MUERTE DE DON QUIJOTE

En el postor: el instante de su vida Don Quijote ante todos razonaba; Dios Misericordioso le otorgaba en tal momento la razón perdida.

Ni un gesto, ni una frase fué advertida para dudar que el loco cuerdo estaba; él mismo con tristeza confesaba que al error en su mente dió cabida.

De todos rodeado, en paz y en calma, fue cerrando los ojos poco a poco, hasta que a Dios, por fin, entregó el alma...

Y Sancho recibió impresión tan fuerte, que si la muerte cuerdo volvió al loco, loco al cuerdo volvió, también la muerte.

Cecilio Recalde.

Cartagena

(Del libro próximo a publicarse)

## El suceso de hoy

### Un hombre gravemente herido

Este tarde a la una, ha ocurrido un sangriento suceso en el Museo de Afonso XII.

El obrero Antonio Asencio Navarro de 25 años de edad natural y vecino del barrio de Santa Luella, calle de Todos número 25, llegóse a pedir trabajo al espas encargado de uno de los vapores Miguel Rojas.

Este al tenerlo o no, el caso es que se lo negó y comenzaron a disputar, disputa que regeneró en rifa y el Miguel dióle una fuerte bofetada al Asencio el que a su vez se la devolvió.

Un hermano del Miguel, llamado Juan, al ver que su hermano era abofeteado y sin darse quizás cuenta de lo que antes había ocurrido, con un cuchillo que llevaba abalanzose sobre el Antonio dándole una puñalada en la región anterior del tórax.

Inmediatamente acudieron el segundo Jefe de Vigilancia don Nasiso Pérez y los vigilantes señores Mateo, Isparraga y Marín, los que condujeron al herido al Hospital de Caridad y a los hermanos Rojas a la Comisaría de Vigilancia desde han pasado al Juzgado de Instrucción.

El estado del herido a la hora en que escribimos estas líneas es muy grave.

Ayuntamiento

## La sesión de ayer

(Continuación)

Cortes vuelve hacer la petición de que pase a estudio de una comisión especial.

Sánchez Saura, dice que todos tenemos razón, pero la capa no aparece y se extiende en que los consejeros bloqueados están dispuestos a que no se apruebe y el, con gusto los acepta y así se lo expondrá al pueblo de los Molinos teniendo la satisfacción de haber cumplido con el deber encomendado por los vecinos de defenderles contra los abusos de la compañía.

Termina pidiendo la votación de la proposición que desde mañana, se obligue a la compañía a establecer las tarifas que en el 1919 tenía.

La discusión ha tomado carácter de bronca. Los consejeros Castaño y Cortes, se ataca con dureza y Madrona viendo que aquello tenía mal giro corta.

Por fin se acuerda reiterar la orden de obligar a la compañía a que rebaja las tarifas y que pase el asunto a una comisión especial que resuelva en definitiva el asunto.

A la 1 el alcalde pregunta si se prorroga la sesión pues quedan seis asuntos todavía y así se acuerda y.

Informes de las Comisiones de Policía, Fomento y Ensenache proponiendo se autorice a don Manuel Martínez,

para edificar los huecos de la fachada de la casa núm. 6 y 8 de la calle de Mariano Sanz, a la Sociedad Hidroeléctrica, para instalar postes en la Alameda de San Anton Abad, para el sosten de una línea eléctrica para el sosten de una línea eléctrica para el alumbrado en aquella vía. Y a la Unión Eléctrica, para construir una caseta para un transformador y vivienda de un empleado en terrenos de su propiedad en el Ensancho.

Conformes. Idem de la de Fomento proponiendo la construcción de un Mercado para aves y ganados con arreglo al proyecto aprobado por el Ayuntamiento.

A petición del señor Pedrero, queda sobre la mesa, con la observación del señor Cortes de que sea para Lonja y Mercado.

Intancia del Hermano Mayor de la Cofradía de Nuestro Padre Jesús en el Paso del Prendimiento, solicitando una subvención para los gastos de su posesión.

Se acuerda conceder igual cantidad que en años anteriores.

Oficio del Letrado don Pablo Casorla expresando su incompatibilidad para intervenir en las demandas contra las soluciones del señor Gobernador referentes a la Fábrica del Gas y a la reposición de cargo de Mayor-domo.

Se acuerda nombrar al señor García Vaso.

Informe de la Comisión de Propios proponiendo se inscriba en el Registro de la Propiedad la de este Ayuntamiento sobre el camino que conduce al polvorín de la Gula.

Conformes.

Oficio del señor Director de la Brigada de Bomberos proponiendo que la señora viuda de Stengre, continúe facilitando el servicio farmacéutico a la Brigada de Bomberos y proponiendo en tema el nombramiento de Médico de la misma.

Conformes.

Después el señor Madrona, dá cuenta de los trabajos que se vienen realizando para celebrar el centenario de Malquez y expone que como queda poco tiempo para hacer los trabajos se haga solo un «Boletín» de lujo y que se ponga su busto en una de las principales plazas de la ciudad.

El Ayuntamiento se muestra conforme y a petición de Pedrero el Consejo acuerda abrir una suscripción encabezando la con 500 pesetas.

Ruegos y preguntas

En esta sesión solamente el señor Lorente se ocupa del mal estado de la calle del Salitre y pide su inmediato arreglo.

El alcalde, promete atenderlo y con ellos se da por terminada la sesión.

JUNTA

de Protección a la Infancia

Numero premiado hoy

172